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Naiady Souza e Bárbara Teixeira, alunas do Curso
Superior em Agronegócio, Julia Silva Camargo e
Helena Ribeiro Barboza, alunas do curso Superior
em Radiologia, tiveram a sensibilidade e a iniciativa
em promoverem uma ação de arrecadação de
chocolates destinados às crianças do Projeto Rural
Irmã Ceci. Durante a entrega, estiveram presentes
também o coordenador do Curso Superior em
Agronegócio, o Prof. Marcelo Scantamburlo
Denadai e o Vice-Diretor da Faculdade, o Prof.
Gustavo Kimura Montanha.

O Projeto Rural Irmã Ceci é uma entidade sem fins
lucrativos que desenvolve um trabalho sócio
educacional com crianças e adolescentes da Zona
Rural de Botucatu e para o Centro de Equoterapia da
Apape (Associação de Pais e Amigos das Pessoas
Portadoras de Necessidades Especiais), entidade
social conveniada com a Prefeitura de Botucatu.
Fundada no ano de 2000, a Apape iniciou os
atendimentos apenas em 2003 e é uma instituição
filantrópica, sem fins lucrativos ou vínculos políticos e
religiosos, voltada aos atendimentos de pessoas com
deficiência (crianças, adolescentes e adultos),
mobilidade reduzida ou necessidades especiais; e, que
possuam renda inferior a três salários mínimos.
Foram arrecadadas 100 caixas de bombons. Setenta e
oito foram entregues para o Projeto Rural Irmã Ceci e
sessenta e dois para a Equopape. A Fatec Botucatu
colabora também com o Projeto na arrecadação de
alimentos e produtos de higiene pessoal durante a
Gincana Solidária. 
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NR.:A equoterapia é um dos métodos
evolucionistas e com ótimos resultados obtidos na
melhora da condição de vida, saúde e de inclusão
das pessoas com deficiência. Os atendimentos
desenvolvidos baseiam-se em atividades específicas,
utilizando-se o cavalo como um meio de recurso
terapêutico e esportivo, com foco na melhora do
desenvolvimento neuropsicomotor e na
reabilitação do indivíduo (Google).

OLÁ EGRESSO - ONDE ESTÁ VOCÊ?

O nosso egresso Leandro Alves dos Santos já tinha
experiência anterior com faculdade porque se
formou em Farmácia-Bioquímica pela UNESP, Fez
mestrado em Patologia durante o início da
pandemia e um estágio de curta duração no 

Canadá, ocasião em que teve contato com diversas
aplicações de Bioinformática. “Fiquei fascinado logo
de cara. Tentei aprender por conta, mas vi que para
aprender a programar, precisaria de uma base mais
sólida. A minha irmã é da área de TI e sempre elogiou
muito a Fatec, então, passei a admirar a instituição e
prestei o vestibular” nos disse. Concluiu o curso em
dezembro de 2023 e formou-se em março deste ano
junto com a 15ª Turma de Tecnólogos em ADS.
Escolheu Análise e Desenvolvimento de Sistemas por
ser um curso dinâmico, voltado para Tecnologia da
Informação. 

“Atualmente, estou atuando em Laboratório de
Pesquisa Biológica e desde que entrei na minha
primeira graduação, já pensava em fazer algo na área
de TI ‘quase larguei o curso para prestar o vestibular
na Fatec’. Então, posso dizer que cursar a Fatec e
receber o diploma, foi a realização de um sonho e que
tenho certeza de que será muito útil em meus planos
profissionais futuros”.
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GESTÃO DO TEMPO  

OFICINA SOBRE O TEMA

Perguntado sobre a continuidade dos estudos, disse,
convicto, que “agora que terminei o curso da Fatec,
vou dar início aos estudos do meu doutorado”.
Em sua formatura, Leandro foi surpreendido ao
ouvir do Presidente do Rotary Clube Botucatu
Norte, o seu nome para receber o prêmio de
“Melhor Desempenho Acadêmico”. 
“Foi uma grata surpresa, fiquei muito, muito feliz
‘chorei bastante, de alegria’. Agradeço muito ao
Rotary, pelo reconhecimento!” afirmou,
emocionado. 
Depois de muito trabalho e estudos, Leandro, nas
horas vagas, tem por hobby jogar videogame e
assistir a vídeos de tecnologia. 

 

Em 12/04/2024 ocorreu uma oficina sobre o tema
"Gestão do Tempo". Essa foi mais uma atividade
coletiva oferecida aos alunos da Fatec-Botucatu,
compondo a agenda do Escritório de Carreiras da
instituição. 
As professoras Letícia Negrisoli e Adriane Belluci
Bellorio de Castro organizaram e conduziram a
oficina junto aos alunos. Trinta e seis alunos de
diferentes cursos participaram da oficina e
puderam discutir sobre a percepção do tempo na

contemporaneidade e refletir sobre como planejar,
organizar e gerir melhor suas atividades acadêmicas,
profissionais e pessoais no dia a dia, principalmente
quando acontecem imprevistos e dificuldades durante
a realização de tarefas. 

Além disso, foi enfatizada a importância de se pensar
em autoconhecimento para identificar necessidades,
estilo e ritmo de vida como algo pessoal que possa
garantir uma estabilidade emocional e melhorar a
qualidade de vida como um todo.
A participação na oficina, a qual teve a duração de
uma hora e quarenta minutos, garantiu também, um
certificado aos participantes.
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AGRICULTURA ORGÂNICA - VISITA TÉCNICA

Por iniciativa da nossa aluna do Agronegócio,
Giovanna Gava Caridá, os alunos do referido
curso fizeram uma visita técnica na Estância
Caridá, de propriedade de Allan Juths Caridá e
família, mais particularmente no espaço Âncora
Orgânicos dedicado exclusivamente para a
produção orgânica. Ela conversou inicialmente
com o Professor Fábio Tonin titular da
disciplina Agricultura Orgânica, em seguida
consultou a classe sobre a visita e tendo adesão
dos colegas, formalizou o pedido ao
Coordenador do curso Marcelo Denadai. 

O objetivo da visita foi conhecer na prática
alguns processos para a produção do alimento
orgânico, com enfoque no tomate italiano.
O senhor Allan nos disse que “tive o prazer de
receber uma visita em minha produção de
tomates orgânicos. Foi uma experiência
enriquecedora que destacou a importância e os
benefícios de cultivar alimentos de forma
sustentável e natural. Durante a visita, pude
compartilhar minha paixão pela agricultura
orgânica e demonstrar os cuidados e práticas que
adoto para garantir a qualidade e a saúde dos
tomates que cultivo. A visita foi uma
oportunidade não apenas de mostrar o processo
de cultivo, mas também de educar sobre os
benefícios ambientais e de saúde associados aos
alimentos orgânicos. Expliquei que não faço o
uso de pesticidas e produtos químicos, optando
por métodos naturais de controle de pragas,
doenças e fertilização do solo. Além disso,
destaquei a importância da diversidade de
culturas e da rotação de cultivos para promover
um ecossistema equilibrado e uma produção 

sustentável a longo prazo. Foi gratificante ver o
interesse e o entusiasmo dos visitantes ao aprenderem
mais sobre a agricultura orgânica e os benefícios para
a saúde e o meio ambiente. Espero que essa experiência
tenha inspirado mais pessoas a valorizar e apoiar a
produção de alimentos orgânicos. Agradeço
sinceramente pela visita e pelo interesse em conhecer
mais sobre meu trabalho e minha paixão pela
agricultura orgânica”.

Nossa aluna Giovanna nos conta que “a visita técnica
à propriedade orgânica foi uma experiência
enriquecedora, principalmente por estar em
companhia dos colegas de classe e dos professores.
Desde o primeiro momento, ficou evidente a
curiosidade de todos que estavam lá. Logo de início,
fomos recebidos pelo produtor, que compartilhou seus
conhecimentos e experiências. O cuidado com o solo,
manejo das plantas, compra de insumos para a
produção, importância da certificação orgânica e 
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PALESTRA SOBRE ROCHAGEM E 

REMINERALIZADORES DE SOLO

outros pontos foram destacados durante a visita.
O produtor enfatizou a conservação dos recursos
naturais, como a água e a biodiversidade local.
Além disso, a visita nos proporcionou uma visão
holística do processo de produção, desde o plantio
até a colheita e comercialização do produto. Como
aluna da Fatec de Botucatu, agradeço a
oportunidade de levar esses conhecimentos àqueles
que tiveram o interesse e disponibilidade em
participar dessa experiência.

Rafael Capra é Engenheiro Agrônomo e Mestre
em Fitotecnia pela Universidade Federal de
Viçosa. Atualmente é Chefe da Casa da
Agricultura de Bocaina - regional Jaú. É
Extensionista Rural da CATI - Coordenadoria de
Assistência Técnica Integral da Secretaria de
Agricultura e Abastecimento do Estado de São
Paulo. Trabalha com Rochagem e Homeopatia na
Agricultura. Os principais temas abordados na
palestra foram Mudanças Climáticas e como 

mitigar os efeitos negativos através da utilização de
remineralizadores de solo. Foi aluno da Fatec, passou
por experiências práticas na região da Demétria em
Botucatu e estudou na Inglaterra.

A palestra foi muito bem apresentada, os cerca de
cinquenta alunos de vários ciclos do curso do
Agronegócio se interessaram pelos temas e agregaram
informações importantes às aulas dadas pelos demais
professores do Agronegócio e parabenizaram o
palestrante que trouxe novos temas à Faculdade. 

Na foto, à direita, Engenheiro Agrônomo Flávio
Bahdur Chueire Assistente Administrativo da CATI
Botucatu e Chefe da Casa da Agricultura de Bofete.
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PROFESSOR DE ECONOMIA PALESTRA 

SOBRE CONJUNTURA ECONÔMICA

EGRESSO RELATA SUA EXPERIÊNCIA 

PROFISSIONAL NO EXTERIOR

No último dia 02 de abril, no Auditório do Prédio
2, no período da manhã, nosso egresso João Olívio
Vicente do curso de Informática para Gestão de
Negócios, relatou para os alunos do primeiro,
terceiro e quinto ciclos do ADS, no período
anterior ao intervalo e para o segundo, quarto e
sexto ciclos, depois do intervalo, em estilo “bate
papo” toda sua experiência profissional e pessoal
adquiridas no exterior. 

João Olívio formou-se na Fatec em 2009 e já no
ano seguinte seguiu para a Irlanda para um
Intercâmbio. Obteve várias certificações
profissionais, sendo que algumas delas foram
detalhadas aos alunos em sua apresentação.
Posteriormente, seguiu para Minnesota onde
formou-se em Ciência da Computação e
atualmente trabalha com Infraestrutura de
Tecnologia da Informação. Durante a
apresentação técnica, João Ovídio comentou
também sobre as oportunidades no exterior e
experiências práticas profissionais e pessoais fora
do Brasil. Além disso, acrescentou dicas sobre 

formação acadêmica e intercâmbio para educação e
trabalho na Europa e nos EUA, com base em sua
vivência prática nesses temas.

O professor Dr. Paulo André de Oliveira, no último
dia 28 de março, convidado pelo professor Me. Vitor
Leite, proferiu uma palestra sob o tema “Conjuntura
Econômica do Brasil em 2024”, para uma plateia
constituída por membros da comunidade externa à
Fatec e alunos e professores dos cursos de Produção
Industrial, Logística e Agronegócio. Os presentes    
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PALESTRAS SOBRE  EMPREENDEDORISMO

Em 25 de março – Mês do Jovem Empreendedor -
convidado pelo professor Fábio Bonachela, a Fatec
recebeu no Auditório do Prédio 2 o CEO e fundador
do grupo JRX – Âmara Blanc Indústria de
Cosméticos, Solution-Vet Indústria Cosmética
Veterinária e Gran Belle ECommerce, Júnior
Chinamel, Especialista em criação e fabricação de
cosméticos e Jefferson Vendrametto,Sócio/
Conselheiro, Diretor de Relações Institucionais e
representante da marca CEBRAC na ABF –
Associação Brasileira de Franchising, na Comissão
de Educação Nacional.  Atua em Mentoria de
Negócios, Executivos de Carreira e 

Empreendedores. Atua também como Personal
Advisor trabalhando com finanças pessoais até
Governança Corporativa e Familiar.  Sócio da
BQFA/FX e Monte Capital, Sócio e Investidor Anjo
em Startups e Membro do Núcleo de
Empreendedorismo e Inovação. Ambos da CIESP
Botucatu. Antes do início das apresentações o 

Diretor da Faculdade, Celso Fernandes Joaquim deu
as boas vindas aos palestrantes e aos alunos que
ocuparam todos os lugares disponíveis. Os temas
abordados foram Empreendedorismo e Vida, por
Júnior Chinamel e Empreenda com Propósito, por
Jefferson Vendrametto, ambos aplaudidos pelo seleto
público presente no Auditório. 

tiveram a oportunidade de se atualizar em assuntos
como o Câmbio na Economia, Contas Públicas no
cotidiano do brasileiro, Inflação e Reforma
Tributária. A palestra teve duração de uma hora e
meia e o palestrante foi muito elogiado por cerca de
setenta participantes, pela brilhante apresentação.  


